



Por Francisca Pacheco Pérez
 cronica@diarielsur.cl

“Volver a crecer, volver a creer” fue la consigna de la edición 2024 del Encuentro Regional de Empresas (Erede), espacio de diálogo organizado por el Instituto Regional de Administración de Empresas (IRADE), que expuso los desafíos y oportunidades para el desarrollo productivo de la región.

La protección al empleo, el análisis de estrategias para impulsar la productividad local, la sostenibilidad ambiental, el escenario que enfrenta la industria pesquera y el avance del Plan de Fortalecimiento Industrial —el cual propone 32 medidas para enfrentar el cierre de la Siderúrgica Huachipato— fueron algunos de los ejes que se desarrollaron.

El encuentro contó con la participación de diversos actores; líderes sindicales y de la industria, economistas, parlamentarios y autoridades locales y nacionales, entre ellos el ministro de Economía, Nicolás Grau; el gobernador regional, Rodrigo Díaz; la presidenta de los Pescadores Industriales del Biobío, Macarena Cepeda; el vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo, Iván Montes, el presidente regional de Irade, Paul Esquerre, y con la intervención telemática del Presidente de la República, Gabriel Boric.

“Es un espacio de diálogo y reflexión muy necesario en la región por la crisis que estamos viviendo en el empleo. Creo que el espíritu que tiene que primar es la unión del mundo privado y público y en conjunto sacar adelante en esta región”, destacó el presidente regional de IRADE.

PUNTOS RELEVANTES

Durante la jornada se destacó la capacidad de cohesión social entre sindicatos y empresarios que existe en la región, decisión que además beneficia la concreción del plan de fortalecimiento. Esto “no significa que estemos todos de acuerdo, pero aún tenemos un acuerdo y un entusiasmo en las situaciones difíciles. Eso, para mí, es lo más importante que ha ocurrido en esta y todas las conversaciones”, consignó el ministro de Economía.

Agregó que “este plan habla de fortalecer industrias que están



El presidente de la CPC, Alvaro Ananías, en el panel “Impulso a la Industria”.

Paneles abordaron impacto del cierre de Huachipato y plan del Ejecutivo

Crisis de la industria regional marca nueva versión de Erede

La edición 2024 del encuentro abordó las perspectivas futuras para el Biobío a nivel de proyectos e iniciativas, donde se destacó la amplia cohesión social que existe en la zona.

presentes, la pesca, el mundo forestal, hablamos también del Plan Nacional Continuo de Construcción Naval, distintas dimensiones tanto empresas públicas, privadas, grandes y pequeñas e industrias del futuro, como los proyectos eólicos, se hizo una presentación del proyecto de tierras raras, que igualmente ha sido parte de la discusión”.

En relación con el ámbito pesquero, que presenta una serie de desafíos, la autoridad aseguró que el proyecto de fraccionamiento “es muy sentido por todos los sectores políticos, y por

que todos entienden que la actual Ley de Pesca requiere cambios fundamentales para que el sector se pueda desarrollar con certeza de largo plazo (...). Estamos convencidos de que una vez se apruebe en la Cámara de Diputados encontraremos un equilibrio entre la pesca artesanal y la industrial en el Senado”.

Por su parte, el gobernador regional agregó que “apoyo la iniciativa que ha planteado los tres senadores de la región, para que volvamos a tener pesca industrializada de la jibia, sin perjudicar a la gente de Lebu que ha logrado

levantar una industria, pero que no alcanza a captar toda la cuota necesaria. Hay 1.700 puestos de trabajo que se perdieron por una mala ley que queremos revertir”.

La presidenta del gremio de los pescadores industriales, en tanto, se pronunció sobre las declaraciones del ministro Grau acerca de la “incertidumbre” que vive el sector productivo. “Le hice un llamado a que dejemos de lado esas desconfianzas y volvamos a creer en la industria local, en el desarrollo, y en el aporte que significan las actividades productivas. Espero que recoja ese llamado”, sostuvo.

La protección al empleo, el análisis de estrategias productivas y la sostenibilidad ambiental fueron parte de las temáticas centrales.

“DEBER DE PROYECCIÓN”

El gobernador Díaz enfatizó en la relevancia de adoptar una visión a largo plazo, sobre todo considerando que los proyectos pueden atravesar largas gestiones administrativas. “El cuarto eje (del plan) dice que somos mineros, forestales, que queremos fortalecer la construcción, avanzar en ser un centro aeroespacial, ser una capital del turismo, y esos esfuerzos requieren un trabajo que va más allá de la administración del Gobierno actual. Es importante que quien se presente de candidato a presidente en la región suscriba adhesión a eso”, planteó.

En la instancia también se destacó la relación comercial con la Provincia de Neuquén, en Argentina, donde existe una importante proyección para la producción y comercialización de gas. “El Biobío tiene grandes ventajas logísticas para transformarse en un aliado de la provincia. Creemos que por distintas razones es muy importante impulsar esta agenda”, aseguró el ministro de Economía, quien anunció que hoy viajará junto al gobernador a la provincia para avanzar en esta labor.